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“Rua nova” e “Eletro Terminal”
ao lado do Terminal Oeste trarão
mudanças no transporte coletivo

74anos

Enquanto aguarda a concretização e definição da licitação 
que vai escolher a empresa (ou empresas) que terá a res-
ponsabilidade dar continuidade ao serviço de transporte 
coletivo urbano de Cascavel, a Prefeitura Municipal segue 
fazendo investimentos para modernizar e reparar o setor. 
Em entrevista ao O Paraná, com exclusividade, o secretário 
municipal da Sesop (Serviços e Obras Públicas), Sandro 
Rocha Rancy, confirmou que está em curso proposta que 
vai licitar projeto para construção do “Eletro Terminal”, 

um grande estacionamento para os 15 ônibus elétricos já 
adquiridos pelo Município, serem carregados, com capaci-
dade para dobrar ou até triplicar a quantidade de veículos 
estacionados. Além disso, a Sesop prepara projeto para 
abertura de uma rua que ficará entre o Terminal Oeste e a 
nova estrutura para os ônibus elétricos para reorganizar 
o fluxo e o trajeto dos ônibus naquela região. Rancy tam-
bém explicou o motivo dos reparos na pista exclusiva do 
transporte coletivo na Avenida Brasil. l Geral 8
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Nilson Joel Matos (69)
Wesley Alexandre Leao (23)
Anildo Gross (84)
Araceli Lopez Lopez da Silva (83)
Salete Perlin Mello (66)

Curitiba - O programa Nota 
Paraná, por meio da Secretaria 
da Fazenda, libera sexta-feira (9) 
R$ 23,4 milhões em créditos do 
ICMS aos consumidores que par-
ticipam do programa. Do total 
de créditos, R$ 20,6 milhões são 
destinados aos 8,6 milhões de 
contribuintes que solicitaram 

Novas comissões
O Congresso Nacional deve instalar, na terça-feira (13), 

mais cinco comissões mistas para análise inicial de medi-
das provisórias. As comissões irão analisar as MPs que 

prevê reajuste dos servidores civis do Executivo; Ampliação 
da faixa de isenção no Imposto de Renda; Salário mínimo 
de R$ 1.320; Programas de alimentação do trabalhador e 
Retomada de obras e serviços paralisados na Educação.

“Revogaço”
Outro projeto de lei que entra em votação na sessão 

da próxima segunda-feira (12), é o PL n° 44/2023, que 
revoga dezenas de leis municipais da década de 70. As 

legislações em questão foram consideradas sem validade 
ou inconstitucionais. O projeto foi elaborado por uma 

comissão especial que realizou um levantamento das leis 
em questão.

Julgamento 
“quadrilhão”
O Supremo Tribunal Federal 
marcou o julgamento da 
presidente do PT, deputada 
federal Gleisi Hoffmann, 
e de Paulo Bernardo, 
ex-ministro do Planejamento 
e Orçamento dos primeiros 
mandatos de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) na 
Presidência. O julgamento 
será realizado em plenário 
virtual de 16 a 23 de 
junho. O relator da ação é o 
ministro Edson Fachin. 

Denúncia
Segundo a acusação 
apresentada pelo 
então procurador-geral 
da República, Rodrigo 
Janot, em 2017, Lula e 
outros integrantes do PT 
teriam participado de um 
esquema de propinas que 
proporcionou R$ 1,48 bilhão 
à cúpula do PT de 2002 
a 2016. No entanto, em 
2019, a justiça do Distrito 
Federal decidiu absolver 
Lula e a ex-presidente 
Dilma Rousseff. Também 
foram absolvidos no caso: 
os ex-ministros Antonio 
Palocci e Guido Mantega e 
o ex-tesoureiro do PT João 
Vaccari Neto.

FPM
As prefeituras de todo o 
Brasil receberam ontem 
(9) a primeira transferência 
do Fundo de Participação 
dos Municípios do mês de 
junho. O repasse foi de 
R$ 6.377.003.691,71 no 
total. Nos primeiros meses 
deste ano, as prefeituras 

receberam R$ 83 bilhões e, 
no ano passado, no mesmo 
período, o acumulado 
do Fundo foi de R$ 77 
bilhões. No entanto, desde 
janeiro, os prefeitos veem 
suas receitas caírem e se 
queixam de dificuldades 
com a gestão.

Gratuidade Foz
O prefeito de Foz do Iguaçu, 
Chico Brasileiro enviou 
para a Câmara Municipal 
um projeto de lei que irá 
beneficiar mais de 38 mil 
estudantes da cidade. O 
PL concede gratuidade 
aos estudantes usuários 
do transporte coletivo 
no município. Terão 
direito à gratuidade os 
alunos matriculados nas 
instituições de ensino do 
município para o ensino 
fundamental; ensino 
médio; cursos de educação 
profissional técnica de nível 
médio; cursos regulares 
de educação profissional; 
cursos de graduação e de 
pós-graduação.

Em Cascavel
Em Cascavel, a Câmara 
de Vereadores irá discutir 
em primeiro turno o projeto 
de lei n° 25/2023, que 
dispõe sobre a concessão 
do passe livre no transporte 
público de Cascavel às 
pessoas com deficiência. 
O projeto é de autoria do 
vereador Melo do Pastel 
(PP). A proposição altera 
o prazo de validade da 
carteira de passe livre 
concedido às pessoas com 
deficiência, de um ano para 
quatro anos.

Curitiba - O Paraná subiu duas 
posições no ranking nacional de 
menor tempo médio para aber-
tura de empresas no Brasil em 
maio deste ano, alcançando o 2º 
lugar do País. O tempo de 11 horas 
e 23 minutos foi a média para 
registro de uma nova empresa 
no Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ), atrás apenas do 
Sergipe (1º), que registrou tempo 
médio de 7h01, mas com número 
bem menor de processos (5.525 x 
446 no mesmo período).

O tempo médio paranaense 
subiu apenas sete minutos de 
abril para maio deste ano, con-
forme os boletins desenvolvidos 
pela Junta Comercial do Paraná 
(Jucepar). O tempo envolve 
desde a etapa de viabilidade até 
à efetivação do registro no CNPJ.

Para o presidente da Juce-
par, Marcos Rigoni, o desempe-
nho aponta a boa competividade 
das cidades paranaenses frente a 
outros municípios brasileiros na 
oferta de facilidade processual 
aos novos empresários. “Melho-
rar constantemente é o que move 
os servidores do órgão”, afirma.

Entre os estados do Sul, o 
Rio Grande do Sul aparece em 
terceiro com 12 horas e Santa 
Catarina em 23º com 1 dia e 11 
horas (ou 35 horas). No Brasil, o 
tempo médio em maio foi de 1 
dia e 14 horas (38 horas), com o 

Com 11 horas, Paraná é 
2º no ranking de tempo 
de abertura de empresas

Fazenda libera R$ 23,4 milhões em 
créditos do ICMS pelo Nota Paraná

CPF na nota de compras no 
mês de março de 2023. Outros 
R$ 2,8 milhões são repassados 
para entidades sociais. Ao todo, 
foram emitidas aproximada-
mente 62 milhões de notas fis-
cais válidas no mês de fevereiro.

O cálculo do crédito de cada 
nota fiscal é feito sempre no ter-
ceiro mês após a compra. Esse 
é o prazo de chegada das infor-
mações à Secretaria da Fazenda 
para o cálculo dos percentuais, 
tais como o recolhimento do 
imposto pelo estabelecimento 
comercial, as notas fiscais com 
o CPF ou as doadas para as ins-
tituições sociais.

Para acumular créditos basta 

o consumidor exigir nos estabe-
lecimentos comerciais o docu-
mento fiscal no ato da compra, 
informando seu CPF ou CNPJ. O 
crédito é devolvido de acordo 
com o faturamento das empre-
sas, ou seja, não há um valor 
específico, e ele aumenta con-
forme o consumo.

CADASTRO
Para se cadastrar no Nota 

Paraná é só acessar o site www.
notaparana.pr.gov.br, clicar na 
opção “cadastre-se” e preencher 
ou atualizar os dados pessoais, 
como CPF, data de nascimento, 
nome completo, CEP e endereço 
para criação da senha pessoal.

movimento de 67.105 processos.

ABERTURA DE EMPRESAS
Entre janeiro e maio foram 

abertas 122.406 empresas – 
4,59% a mais que o mesmo 
período de 2022. Seguindo a 
tendência dos boletins divulga-
dos mensalmente pela Jucepar, o 
saldo no número de empresas foi 
positivo: 54.981. O cálculo é feito 
da diferença entre o número de 
empresas abertas e as fechadas.

Ao todo, o Paraná possui 
1.647.570 empresas ativas, sendo 
1.571.406 matrizes e 76.164 
filiais. Dos pedidos de regis-
tro, sete em cada 10 são para 
microempreendedor individual 
(MEI). Na sequência, os tipos 
de empresas que mais apare-
cem em processos de viabili-
dade e registro na Jucepar são: 
Sociedade Empresária Limitada 
(22%), empresa individual (2%), 

e os tipos sociedade anônima 
fechada, cooperativa, sociedade 
anônima aberta e consórcio com 
percentuais abaixo de 1%.

As atividades que tiveram 
maior movimentação no período 
foram comércio e reparação de 
veículos, com abertura de 27.757 
novas empresas; transporte e 
armazenagem, com 12.759; ati-
vidades profissionais, científicas 
e técnicas, com 10.982; constru-
ção, com 10.905; e atividades 
administrativas e serviços com-
plementares, com 10.638.

Os municípios que apresen-
taram maior movimento no 
número de abertura de empre-
sas no período foram Curitiba - 
29.446, Londrina - 6.987, Maringá 
- 6.297, Cascavel - 4.596, São José 
dos Pinhais - 4.405, Ponta Grossa 
- 3.961, Foz do Iguaçu - 3.617, 
Colombo - 2.812, Pinhais - 1.848 
e Araucária - 1.842.   

AEN
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Cascavel - Instalada em 11 de 
junho de 1974 a Ordem dos Advo-
gados do Brasil, Subseção de Cas-
cavel, completa neste domingo 
(11) 49 anos. A entidade, que 
além de representar a classe dos 
advogados é uma importante 
defensora dos diretos da socie-
dade cascavelense, participou, 
com protagonismo, de várias 
conquistas de Cascavel e também 
dão Oeste do Paraná.

Em comemoração a data, a 
reportagem do O Paraná con-
versou com o atual presidente 
da OAB Cascavel, o advogado Alex 
Gallio, que destacou as principais 
conquistas da OAB para os advo-
gados e também para a sociedade 
civil nesses 49 anos de dedicação 
aos interesses da comunidade 
local. Gallio lembra que a histó-
ria da OAB remonta a década de 
60, quando um grupo de advoga-
dos criou a Associação dos Advo-
gados de Cascavel. Segundo ele, 
esse foi o passo inicial para a ins-
talação de uma Subseção da OAB 
na cidade. 

“A história da OAB remonta os 
anos 60, quando os advogados 
que aqui estavam, por objetivos 
de melhor organização, de união 
da classe, resolveram montar a 
associação dos advogados casca-
velenses e, a partir daí, os advoga-
dos começaram a pleitear junto a 
Seccional do Paraná, a instalação 
de uma Subseção. Em 11 de junho 
de 1974 foi deferida e instalada 
efetivamente a Subseção de Cas-
cavel, tendo como seu primeiro 
presidente o Dr. Epiphânio Figuei-
redo Figueiredo e, de lá pra cá, a 
OAB vem trabalhando juntamente 
com a sociedade, trabalhando em 
prol da comunidade.”

Segundo o atual presidente, a 
OAB sempre esteve presente na 
vida pública e política de Casca-
vel, tanto é que, dois advogados 
já foram prefeitos de Cascavel. “A 
gente percebe que tivemos aqui 
em Cascavel dois advogados 
que foram prefeitos, Dr. Fidelcino 
Tolentino e Dr. Salazar Barreiros, 
tivemos um advogado vice-pre-
feito, Dr. Adelino Marcon, tive-
mos um advogado Secretário [de 
Estado] de Justiça, Dr. Aldo Par-
zianello. Então, isso mostra que a 
advocacia, e por consequência a 
OAB, está engajada com o desen-
volvimento da sociedade.”

DEFESA DO ACESSO 
Alex Gallio ainda relembra 

Cinquentenário da OAB Cascavel
O presidente ainda adiantou que a OAB já está se preparando para as comemorações do cinquentenário, a ser reali-

zado em 2024. 
“Nós estamos fazendo 49 anos. A advocacia cascavelense fazendo 49 anos, mas estamos já trabalhando o nosso 

cinquentenário, os 50 anos já estão sendo trabalhado. Nós montamos uma comissão especial para organizar os 50 anos 
da OAB Cascavel e isso porque nós entendemos que toda essa história se confunde com a história do próprio município. 
Os municípios têm 70 e poucos anos e isso mostra que a OAB sempre esteve presente e participou ativamente, não à toa 
tivemos dois prefeitos que foram advogados. Então a gente participa ativamente desse processo para tornar Cascavel essa 
cidade pujante e nesse aspecto nós já estamos trabalhando os cinquenta anos justamente para mostrar para a sociedade 
o que a OAB é e o que ela representa para a nossa comunidade. Então nós vamos fazer uma grande festa em junho do 
ano que vem e já iniciamos um projeto que foi idealizado na gestão anterior que é o memorial da advocacia. Nós vamos 
fazer na entrada da nossa Subseção, na recepção da nossa Subseção um espaço que vai ser o memorial, vai contar a 
história da advocacia cascavelense.” 

OAB Cascavel

49 anos em defesa da classe e da sociedade

que uma das grandes ações rea-
lizadas pela OAB Cascavel foi a 
participação nas ações como a 
instalação da Polícia Federal, em 
Cascavel, e das 3ª e 4ª Vara Cível, 
consideradas demandas antigas 
da sociedade.

“A OAB encampou essa briga 
junto ao Tribunal de Justiça 
pleiteando a 4° e a 5° Vara Cível 
e conseguiu trazer a sociedade 
civil organizada para esse pleito. 
A OAB juntamente com a Acic, 
juntamente com a AMIC, com a 
sociedade civil organizada con-
seguiu somar esforços para que 
fosse implantada a 4° e 5° Vara 
Cível aqui em Cascavel. Isso foi 
um movimento que começou 
dentro da OAB e que impactou a 
sociedade.”

O presidente argumenta que, 
atualmente, a OAB trava outra 
briga, para trazer uma nova vara 
do juizado Especial de Violên-
cia Doméstica para dar vazão 
às demandas da cidade. “Nesse 
momento nós estamos em uma 
briga semelhante. O juizado 
Especial de Violência Doméstica 
está sobrecarregado e nós temos 
somente um juiz, um substituto, 
uma promotora e uma substituta 
de promotoria que não dá conta 
do grande número de processos 
que chegam para esse juizado. 
Em conversa com a magistra-
tura, em conversa com o Minis-
tério Público, identificamos que 
a solução é implantar mais uma 
vara, é trazer mais uma estrutura 
judiciária de juizado especial de 
violência contra mulher para que 
esses processos tenham uma 
celeridade, onde torne as denún-
cias existentes mais efetivas.”

PEDÁGIO JUSTO
Outra importante ação que a 

OAB participou foi quanto à alte-
ração da modelagem do pedá-
gio no Paraná. Alex afirma ainda 
que a instituição se mantém vigi-
lante com a nova concessão, que 
deverá ser implantada na região 
Oeste em 2024.

“Nós tivemos o Dr. Jurandir 
Parzianello que se aprofundou 
muito no tema pedágio, estu-
dou demais essa temática e na 
audiência pública que tivemos 
aqui na Acic, o Dr. Jurandir pode 
se manifestar e trazer todo um 
contexto do que era o pedágio, 
do que seria aquele modelo de 
pedágio para o Paraná e em espe-
cial aqui para a nossa região. E 
através desse movimento que a 
OAB participou, juntamente com 
o G8, nós conseguimos fazer com 
que se protelasse a implantação 
do pedágio. Hoje a gente sabe que 
está avançando novamente, nós 
pedimos para o Dr. Jurandir per-
manecer a frente dessa temática 
porque é um advogado experiente 
no direito público, estudou e ele 
aceitou de bom grado continuar 

a frente em nome da OAB 
defendendo os interesses 
do Oeste do Paraná.”

OAB NA REGIÃO
A Subseção OAB Cas-

cavel compreende outros 
municípios do Oeste. 
Segundo o presidente, 
apesar da maioria dos 

advogados associados a OAB 
serem de Cascavel, as ações rea-
lizadas pela instituição são pen-
sadas para todos os municípios.

“Cascavel, Capitão Leônidas 
Marques, Catanduvas e Corbélia. 
Nessas quatro comarcas existem 
mais dez municípios e a gente 
compreende toda a advoca-
cia dessa região. A gente busca, 
através dos nossos representan-
tes nessas comarcas, atender as 
demandas que vem desses muni-
cípios e dessas próprias comar-
cas para que se consiga resolver 
eventuais abusos de autoridade 
contra advogado e violações de 
prerrogativas. Quando a gente 
desenvolve uma ação aqui para 
Cascavel a ideia é que se replique 
para as demais cidades que com-
preende a nossa Subseção. Hoje 
nós temos 3500, mas em torno de 
3100 são aqui da cidade de Casca-
vel e o restante das cidades vizi-
nhas. De qualquer forma, em nos-
sas ações, nós sempre buscamos 
uma maneira de que ela atinja 
toda a advocacia, de todas as 
comarcas e de todas as cidades.”

NOVOS ADVOGADOS
Entre as principais missões da 

OAB está o fortalecimento e inser-
ção dos novos advogados no mer-
cado de trabalho. 

“A advocacia iniciante tem 
um papel fundamental dentro 
da OAB. Nós entendemos que 
a OAB é o 6° ano do advogado, 
do acadêmico. O acadêmico se 
forma, passa na OAB, faz o jura-
mento e ele vai buscar o socorro 

para o dia-a-dia dele dentro da 
OAB. A advocacia iniciante nós 
damos atenção especial para 
a Comissão da Advocacia Ini-
ciante. Nós damos uma atenção 
especial para essa comissão para 
que elas desenvolvam os melho-
res eventos possíveis dentro da 
entidade, pois nós temos como 
missão, além daquela estatutá-
ria que é a defesa das prerrogati-
vas dos advogados, a defesa dos 
diretos dos advogados, do estado 
democrático de direito, essa ques-
tão legal, mas internamente, a 
nossa gestão, a nossa Subseção 
em especial tem o objetivo que é 
qualificar e capacitar a advocacia, 
isso está dentro da nossa festão 
2022/2024, nós queremos que a 
advocacia iniciante veja a OAB 
como ferramenta para se capaci-
tar e se qualificar.”

FUTURO PRÓXIMO
Alex Gallio destaca que nos 

próximos anos a entidade pre-
tende reforçar a pauta de acesso 
à justiça, fomentando métodos 
alternativos para resolução de 
conflitos, buscando evitar a judi-
cialização de todas as questões. 

“A OAB tendo essa mis-
são que nós desenvolvemos e 
entendemos muito bem que a 
qualificação e capacitação da 
advocacia são fundamentais, 
principalmente para a advocacia 
iniciante, mas nós também quere-
mos fomentar o acesso à justiça, 
principalmente das pessoas mais 
vulneráveis. Nós estamos bus-
cando fomentar os meios alter-
nativos de resolução de conflitos. 
Nós entendemos que o judiciário 
por si só não resolver problemas, 
muitas vezes ele até agrava pro-
blemas, então, dentro da OAB nos 
temos uma comissão de métodos 
alternativos de resolução de con-
flitos. A gente fomenta muito essa 
comissão para que divulgue as 
informações desses meios alter-
nativos, de maneira que a popu-
lação comece a buscar a não judi-
cializar tudo o que acontece e nós 
entendemos que é um processo 
educativo, porque nós viemos de 
uma cultura de judicialização e é 
um processo novo que nós esta-
mos buscando fazer com que isso 
ocorra gradativamente.”
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A advocacia 
iniciante tem 
um papel 
fundamental. A 
OAB é o 6° ano 
do advogado”
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A comemorar
“Hoje o Paraná tem a melhor 
educação do Brasil, segundo 
o Ideb. Somos o Estado mais 
sustentável do Brasil, reconhe-
cido pelo Ranking de Compe-
titividade entre os Estados. O 
único com selo diamante em 
transparência pública, reconhe-
cido pela USP e pelos Tribunais 
de Contas de todo o País. São 
reconhecimentos em diversas 
esferas da gestão. E temos 
uma geração de emprego que 
tem batido recorde, além de 
uma industrialização que tem 
atraído empresas semanal-
mente para investir no Paraná”, 
ressaltou o governador.

Conversa com o 
ministro
Na segunda-feira, dia 12 de 
junho, o Sistema OCB reu-
nirá, virtualmente, lideranças 
cooperativistas com o ministro 
da Agricultura, Carlos Fávaro. 
Neste encontro serão aborda-
dos os principais pleitos do 
setor, com foco na manutenção 
da atual arquitetura do crédito 
rural e no aumento do volume 
de recursos para financia-
mento. O Sistema Ocepar está 
mobilizando as cooperativas 
paranaenses para que parti-
cipem desta conversa com o 
ministro. “Será uma oportu-
nidade para ouvirmos suas 
impressões sobre o novo Plano 
Safra”, reforçou o presidente 
do Sistema Ocepar, José 
Roberto Ricken.

Lei Vini Junior
O Paraná pode ganhar uma 
lei específica de combate ao 
racismo, tornando obrigatória a 
divulgação de alertas acerca da 
tipificação criminal do crime de 
injúria racial durante todos os 
eventos públicos relevantes. Pro-
posta nesse sentido, de autoria 
do deputado estadual Anibelli 
Neto, já tramita na Assembleia 
Legislativa. “Os episódios cons-
tantes de racismo no esporte 
nos motivou a apresentar o 
projeto e que simbolicamente 

já está sendo chamado de 
proposta de Lei Vini Junior”, 
acrescenta Anibelli Neto.

Centro de terapia
Será inaugurado na segunda-
-feira (12) o primeiro Centro de 
Terapia com Cannabis do Brasil 
em Curitiba. O centro de acolhi-
mento em terapia canabinoide 
vai funcionar na Santa Casa 
de Misericórdia, no Centro. O 
centro terapêutico foi criado 
em parceria com a ANNA – 
Medicina Endcanabinoide. Será 
o primeiro e mais completo 
ambulatório de cannabis dentro 
de uma unidade hospitalar.

Destino inclusivo
O deputado Alisson Wands-
cheer, líder do Bloco Parla-
mentar da Neurodiversidade, 
protocolou na Assembleia 
Legislativa projeto de lei com 
potencial de transformar o 
Paraná no primeiro estado do 
Brasil com destinos turísticos 
inclusivos para pessoas com o 
Transtorno do Espectro Autista.

Destino inclusivo II
A proposta é uma das contri-
buições do deputado para o 
Código do Autismo do Paraná. 
Segundo o projeto, os estabe-
lecimentos comerciais, hotéis, 
pousadas, restaurantes, bares, 
teatros e áreas turísticas que 
capacitarem seus colabora-
dores para atendimento e 
inclusão deste público serão 
certificados com o Selo de 
Destino Inclusivo para Autistas.

Combate ao câncer
Caio Bressan, de 17 anos, 
passou por um tratamento 
de terapia celular inovador no 
Brasil no combate ao câncer. 
O procedimento envolve o uso 
de células do próprio paciente, 
modificadas em laboratório, 
que se tornam capazes de 
combater tumores. Segundo o 
Hospital Erasto Gaertner, Caio 
foi o primeiro paciente pediá-
trico do país a passar pelo 
tratamento.

Personalidade do ano
O governador Ratinho Junior foi eleito a Personalidade do Ano 

da revista TOPVIEW. Recebeu o Prêmio Personalidades 2023, o 
evento de entrega aconteceu no Museu Oscar Niemeyer. Segundo 
a publicação, Ratinho Junior é uma personalidade que estimula 
o empreendedorismo, a economia criativa e o desenvolvimento 

sustentável e valoriza a capacidade criativa dos paranaenses por 
meio de programas, parcerias e investimentos.

Impeachment: Novo pedido
tem assinatura de deputados 
de partidos da ‘base’ de Lula
Brasília – O novo pedido de 
impechment contra o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) na Câmara dos Deputa-
dos, tinha 48 assinaturas até 
sexta-feira (9). O que chamou 
a atenção é que dentre os 
deputados que endossaram 
o pedido, quatro são filiados 
a partidos da base governista 
que têm sob seu comando oito 
ministérios. A constatação foi 
feita a partir de postagens da 
deputada federal Bia Kicis (PL-
DF), em suas redes sociais, em 
que aparecem os 48 deputados 
que assinam o pedido. A maio-
ria das assinaturas são de par-
lamentares do PL, partido do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 

Entre as legendas apare-
cem o MDB, PSD e União Bra-
sil que juntos comandam oito 
pastas do Governo Lula: Trans-
portes (Renan Filho), Plane-
jamento (Simone Tebet) e 
Cidades (Jader Filho) do MDB; 
Agricultura (Carlos Fávaro), 
Pesca (André de Paula) e Minas 
e Energia (Alexandre Silveira) 
do PSD; e Turismo (Daniela 
Souza Carneiro) e Comunica-
ções (Juscelino Filho) coman-
dados pelo União Brasil. 

Por enquanto, os nomes 
dos deputados governistas 
que aparecem na lista são 
de Thiago Flores (MDB-RO), 
Rodrigo Valadares (União-SE), 
Delegado Palumbo (MDB-SP) 
e Sargento Fahur (PSD-PR). 
Outras legendas presentes 
além do PL, são o PP, PSCB, 
Republicanos e Novo.

MOTIVAÇÃO
O mais novo pedido de 

Podemos ou PL? Com quem vai ficar a 
vaga do ex-deputado Deltan Dallagnol?

Brasília – Até o fechamento 
desta edição, o STF (Supremo 
Tribunal Federal) tinha regis-
trado placar de 4 votos a 1 
para confirmar que a vaga do 
ex-deputado Deltan Dallag-
nol na Câmara dos Deputados 
seria ocupada por Luiz Carlos 
Hauly (Podemos-PR), suplente 
da legenda. O caso foi anali-
sado definitivamente pelo ple-
nário virtual da Corte, moda-
lidade na qual os ministros 
inserem os votos no sistema 
eletrônico e não há delibera-
ção presencial.

Até o início da noite de 
sexta (9), além do relator, Dias 
Toffoli, os ministros Alexandre 

de Moraes, Gilmar Mendes e 
André Mendonça votaram para 
confirmar Hauly como substi-
tuto do ex-deputado, porém, 
o ministro Edson Fachin abriu 
divergência.  O julgamento 
seria encerrado às 23h59.

Na quarta-feira (7), o minis-
tro Dias Toffoli havia aceitadol 
recurso protocolado pelo par-
tido para derrubar a reconta-
gem de votos feita pelo TRE-PR 
(Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná) após a decisão do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
que cassou o mandato de Del-
tan. Pela decisão do ministro, 
a vaga do ex-procurador da 
Lava Jato ficaria com Hauly, 

e não com o candidato Itamar 
Paim (PL-PR), que chegou a ser 
declarado pelo TRE-PR como 
substituto de Deltan.

Toffoli deu razão ao Pode-
mos e entendeu que a vaga 
deve ficar com o suplente do 
partido, que foi preterido pelo 
TRE por não ter conseguido 
mínimo de 10% do quociente 
eleitoral do estado, estimado 
em 20 mil votos. Para o minis-
tro, não é necessário obter o 
mínimo de votos para tomar 
posse.   Na terça-feira (6), a 
Mesa Diretora da Casa decla-
rou a perda do mandato, e Del-
tan perdeu a cadeira de depu-
tado federal. 

impeachment de Lula tem 
como base o convite realizado 
pelo presidente petista ao 
presidente e ditador da Vene-
zuela, Nicolás Maduro – acu-
sado pelo governo dos Estados 
Unidos de narcoterrorismo -, 
e pela indicação de seu advo-
gado pessoal, Cristiano Zanin, 
para a vaga no STF (Supremo 
Tribunal Federal). Agora, a 
abertura do processo precisa 
ser avalizado pelo presidente 
da Câmara, deputado Arthur 
Lira (PP-AL). 

O pedido e a coleta de assi-
naturas foram articulados 
pelo deputado federal San-
derson (PL-RS). A deputada 
Bia Kicis (PL-DF) disse que “a 
forma como Lula recebeu o 
ditador Maduro foi um acinte 
e desprezo aos direitos huma-
nos, a cada venezuelano que 
abandonou seu país para 
não morrer de fome, como os  

que ficaram”.
Vale lembra que Lula rece-

beu Maduro com o tradicional 
status de “Chefe de Estado” 
e afirmou que as acusações 
contra o ditador da Venezuela 
seria uma mera “narrativa”. As 
declarações de Lula foram alvo 
de críticas dos Gabriel Boric, 
do Chile, e Luis Lacalle Pou, 
do Uruguai.

CRISTIANO ZANIN
Com relação escolha de 

Cristiano Zazin para a vaga 
deixada por Ricardo Lewan-
dowski, os autores afirmam 
que também se trata de crime 
de responsabilidade praticado 
por Lula. Cristiano Zanin é 
advogado pessoal de Lula que 
o defendeu nos processos da 
Lava jato. Até agora, Lula acu-
mula oito pedidos de impea-
chment já protocolados na 
Câmara Federal.
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Inteligência artificial para registro de presença 
agiliza processos na rede estadual de ensino
Curitiba - Com o avanço da tec-
nologia, a IA (Inteligência Arti-
ficial) tem sido cada vez mais 
utilizada em diversas áreas, 
incluindo a educação. Uma 
das aplicações com uso de IA 
nas escolas é o uso do reconhe-
cimento facial em registros de 
presença, trazendo benefícios 
tanto para os alunos quanto 
para os professores e gestores 
de educação da rede de ensino 
estadual, tecnologia proporcio-
nada pela Celepar em parceria 
com a fornecedora Valid e com 
a Seed-PR (Secretaria de Estado 
de Educação) e que está em 1,6 
mil escolas.

Tudo começou a partir de 
dados obtidos de estudos do 
Banco Mundial realizados no 
Brasil em 2015, que apontam 
que cerca de 15,6 mil salas de 
aula com turmas de ensino 
fundamental e médio têm, em 
média, apenas 64% do tempo 
da classe usado para transmis-
são de conteúdo. São perdidas 
mais de 100 horas/ano em cada 
turma na execução de rotinas 
gerenciais, como o registro  
de frequência.

Para solucionar esse dilema, 
a Celepar realizou um minu-
cioso estudo para encontrar 
no mercado uma empresa 
que pudesse agregar confia-
bilidade e segurança na tec-
nologia necessária, ao mesmo 
tempo em que desenvolveu um 
aplicativo de cadastramento 

de alunos e também o de cha-
mada para o reconhecimento 
facial, preparando terreno para 
o registro de presença com o 
uso de IA.

O primeiro passo é realizado 
pela administração da escola, 
ou pelos professores, que rea-
lizam o cadastro de fotos de 
cada aluno da instituição pelo 
aplicativo Escola Paraná - Bio-
metria. Esse processo foi rea-
lizado no início do ano letivo. 
Após o cadastro biométrico, os 
professores conseguem realizar 
a chamada em sala de aula com 
o aplicativo Escola Paraná Pro-
fessores ou Registro de Classe 
Online (RCO Web), ambas com 
desenvolvimento da Celepar. 
São tiradas entre 1 a 4 fotos 
da turma, e a presença é con-
cedida de forma cumulativa 
para cada registro fotográfico, 
apresentando ao professor o 
número de alunos reconheci-
dos em cada foto.

EM SEGUNDOS
O processo leva segundos, 

então a lista de presença é 
apresentada ao professor, que 
pode alterar caso algum aluno 
não tenha sido reconhecido. 
O  método que utiliza reco-
nhecimento facial foi testado 
em 80 escolas durante a fase 
piloto e comprovou a redução 
do tempo utilizado na cha-
mada, chegando a essas 1,6 
mil escolas.

Todo projeto é respaldado 
pela LGOD (Lei Geral de Prote-
ção de Dados), com a anoni-
mização das imagens e com o 
direito do responsável ou do 
aluno a se recusar a fornecer 
seus dados biométricos, sendo 
necessário o registro manual 
da presença desses alunos 
durante a chamada.

“A  te c n o l o g i a  t ro u xe 

qualidade de vida ao profes-
sor, o registro de classe online 
substituiu o livro manual que 
não podia ter rasura, em caso 
de algum erro tinha que iniciar 
tudo de novo, uma tarefa one-
rosa que tomava muito tempo”, 
destacou a professora Gláucia 
Marília Hass, da escola estadual 
Professor Júlio Teodorico, de 
Ponta Grossa.
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CASCAVEL CARIDOSO ABRE INSCRIÇÕES
As inscrições para famílias aco-
lhedoras que desejam parti-
cipar do programa Cascavel 
Caridoso terminam na segunda-
-feira (12), em Cascavel.  O pro-
grama está recrutando famílias 
para prestar o acolhimento a 
idosos e adultos com deficiência 
que, por alguma razão, tiveram 
seus direitos violados, seja por 

violência, negligência ou abandono. As inscrições podem ser feitas pelo 
telefone (45) 99133-3396 ou diretamente na sede do programa, que fica 
na Rua Valdemar Bonn, nº 155, no Coqueiral. As famílias selecionadas pas-
sarão por capacitação nos dias 14 e 15 de junho a partir das 19h, na sede. 
A bolsa-auxílio varia de acordo com o grau de dependência do acolhido, 
podendo chegar a R$ 2.546,00.

SECOM/ARQUIVO

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
Inteligência artificial é um ramo da ciência da computação que busca 

desenvolver sistemas que possam realizar tarefas que exigem inteligência 
humana, como aprender, raciocinar, tomar decisões e reconhecer padrões, 
usando algoritmos, dados e modelos matemáticos.

Um exemplo do uso dessa tecnologia no Estado, de forma pioneira, é o 
PIÀ (Paraná Inteligência Artificial), que estabelece um canal de diálogo com 
o cidadão e oferece mais de 700 serviços estaduais em um único local. 
O sistema possui níveis de informações personalizadas para cada pessoa. 
Caso o usuário informe o seu CPF, o nível de customização aumenta, a 
partir do momento em que o PIÁ passa a saber exatamente com quem está 
se comunicando.

Plataforma conecta RHs de 
indústrias a alunos e egressos 

do Senai Paraná

Para fortalecer ainda 
mais a parceria com a indús-
tria e o mercado de traba-
lho, o Senai disponibiliza, 
de maneira gratuita para a 
indústria e para toda a socie-
dade, o Emprega Senai. Uma 
plataforma de emprego, 
exclusiva para o segmento 
industrial, criada com obje-
tivo de conectar alunos e 
egressos de todas as casas 
que compõem o Sistema 
Fiep (Sesi, Senai e IEL) com 
o mercado de trabalho. 

“O Emprega Senai é 
muito intuitivo, bem seme-
lhante às principais platafor-
mas mais utilizadas na área, 

Iniciativa, que é totalmente gratuita, tem como foco 
possibilitar maior assertividade na hora da contratação

com forte olhar sobre a expe-
riência do usuário”, explica 
Marcelo Fernandes, coorde-
nador de Educação e Negó-
cios no Sistema Fiep. “Com 
Inteligência Artificial por trás 
das principais funcionalida-
des da ferramenta, o Emprega 
Senai tem como foco garantir o 
máximo de assertividade e de 
redução de tempo no preen-
chimento das vagas da indús-
tria”, acrescenta.

Para inserir o currículo, os 
alunos e egressos do Senai pre-
cisam estar com perfil ativo e 
completo dentro do LinkedIn. 
Além de acesso às vagas exclu-
sivas ofertadas pelas indústrias, 

os candidatos podem nave-
gar por um feed com notícias 
sobre carreira e desenvolvi-
mento e saber sobre eventos 
e iniciativas do Sistema Fiep 
com foco no desenvolvimento 
profissional.

Seguindo também na 
linha do lifelong learning, 
outro diferencial para os 
candidatos é a guia “Fica a 
Dica” contendo pílulas de 
conhecimento, streaming 
de empregabilidade, vídeos 
do setor e plano de carreira 
para apoiá-los no desenvol-
vimento e crescimento pro-
fissional dentro da indústria.
empregasenai.com.br.

Plataforma objetiva encurtar o caminho nas seleções com assertividade.

GELSON BAMPI
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“Quem perdoa um companheiro - por exemplo, 
devido a um deslize - diminui-o com isso. Assim, 
aquele que é perdoado talvez tenha de abandonar 
o companheiro para manter a sua dignidade. O cha-
mado perdão tem efeito negativo” (Bert Hellinger)

Perdoar a alguém uma falta cometida é sempre a 
atitude correta a ser tomada? 

À primeira vista isso parece uma atitude generosa. 
No entanto, esta avaliação muda quando olhamos 
para esta questão mais profundamente. Em primeiro 
lugar, o que eu faço quando peço perdão a alguém? 
No fundo, eu transfiro para a pessoa do outro a res-
ponsabilidade por aquilo que eu fiz. 

Quando peço perdão no fundo eu digo ao outro: 
“Agora é contigo; veja aí o que vai fazer com isso”. É 
como se eu me desfizesse do problema. O outro, que 
não tem nada a ver com isso, agora precisa agir, pre-
cisa decidir se ele perdoa ou não, ao passo que eu, 

que cometi a falta, fico passivo. 
Em um relacionamento de casal quais consequên-

cias isso provoca?? O perdão produz um desequilíbrio 
na relação: aquele que perdoa fica superior e quem é 
perdoado fica inferior. 

A pessoa que recebe o perdão sem precisar mudar 
nada recebe um presente tão grande que não tem 
como compensar. Por causa da dívida que contraiu 
com a pessoa que o perdoou, ele perde sua dignidade. 

Muitas vezes acontece em situações assim de a pes-
soa perdoada abandonar a relação. Ela não suporta o 
tamanho da dívida para com a pessoa que o perdoou e, 
para manter sua dignidade, abandona a relação. 

Então, se o perdão provoca esse efeito negativo, 
qual seria a atitude correta a ser tomada? Em vez de a 
pessoa faltosa pedir perdão pelo erro cometido seria 
melhor se ela dissesse: “Fui injusto com você. Eu arco 
com as consequências. Sinto muito pela dor que lhe 

causei. O que posso fazer para compensar você?”. 
Com esta atitude a pessoa que cometeu a falta 

precisa fazer algo, precisa agir para compensar a pes-
soa que ela ofendeu com seu erro. Dessa maneira, ela 
mantém a sua dignidade e mostra respeito para com 
a pessoa ofendida. 

Quando se trata de um caso em que ambos os 
parceiros agiram mal um em relação ao outro é 
possível mais outro caminho. O casal pode dizer um 
ao outro: “Nós nos perdoamos mutuamente”. Neste 
caso nenhum dos dois se coloca em uma posição 
superior. Nas duas alternativas o casal se permite 
um novo começo. Isso implica que o casal não volta 
mais sobre aquilo que passou. O mal cometido um ao 
outro precisa ficar no passado. A reconciliação é um 
novo começo. Isso tem valor.

Você passa ou está passando por dificuldades? 
Converse conosco. Podemos ajudar.

Quem perdoa diminui o outro

Curitiba - O Dia Mundial da Imu-
nização, celebrado sexta-feira, 9 
de Junho, buscou conscientizar 
a população sobre a importân-
cia das vacinas para a erradica-
ção, eliminação e controle das 
doenças. O Governo do Paraná, 
por meio da Sesa (Secretaria 
de Estado da Saúde), reforça 
as ações voltadas à adesão da 
população no processo de atua-
lização da caderneta de vacinas. 
No Paraná, o Sistema Público de 
Saúde oferta 19 vacinas para as 
várias fases da vida, protegendo 
bebês, crianças, adolescentes, 
adultos e idosos. A imunização 
é gratuita.

De acordo com um levanta-
mento da Sesa, a cobertura vaci-
nal das doses de rotina aumen-
tou. A BCG, por exemplo, que 
protege contra a tuberculose, 
e é aplicada em crianças meno-
res de dois anos, está com uma 
cobertura de 95,01%. Nos últi-
mos três anos a percentagem 
ficou em 89,97%, 82,16% e 
87,54%, respectivamente. Já a 
tríplice viral, aplicada para a pre-
venção do sarampo, caxumba 
e rubéola, está em 96,64%. No 
ano de 2020, essa mesma vacina 
teve uma cobertura de 86,15% e 
se manteve nesse patamar em 
2021 (86,54%) e 2022 (89,59%).   

A imunização é um direito 
do cidadão e faz parte da Aten-
ção Primária, como uma das 
medidas mais importantes 
para a redução de doenças, 
sequelas e mortes. De acordo 
com a OMS (Organização Mun-
dial de Saúde), existem vaci-
nas para a prevenção de mais 

 Brasília - Há 14 anos, a pedia-
tra Natália Bastos atende 
desde pacientes recém-nas-
cidos a adolescentes. Ela lem-
bra, entretanto, que o atendi-
mento pediátrico, sobretudo 
nas emergências de todo o 
país, mudou drasticamente ao 
longo das últimas décadas. Ela 
cita como exemplo a triagem 
de crianças com suspeita de 
meningite. “Antigamente, a 
gente tinha inúmeras crianças 

esperando para fazer punção 
lombar, a gente já não tinha 
vaga no isolamento. Hoje, 
os residentes mal têm como 
fazer a punção lombar por-
que, graças a Deus, são pou-
cas as crianças com quadro de 
meningite devido à vacinação”.

Em meio a um consultó-
rio repleto de brinquedos, a 
médica admite que o maior 
desafio é a lida com os pais, 
sobretudo quando o assunto 

é a imunização dos pequenos. 
“No caso da vacina da gripe, 
por exemplo, sempre lançam 
fake news, dizendo que a dose 
não é segura, que contém cepa 
antiga, que não protege con-
tra novos sorotipos. Tenho que 
ficar trabalhando pra desmis-
tificar essas informações e 
garantir que a vacina é segura 
e protege as nossas crianças”.

Para o também pediatra e 
vice-presidente da Sociedade 

Brasileira de Imunizações, 
Renato Kfouri, o Dia Nacio-
nal da Imunização, é mais 
uma oportunidade para refor-
çar a urgência na retomada 
das altas coberturas vacinais 
em todo o país. Ele lembrou 
que, este ano, comemora-se 
ainda os 50 anos do Programa 
Nacional de Imunizações, pri-
meiro programa de imuniza-
ções estruturado da região  
das Américas. 

Dia Mundial da Imunização alerta para
importância das vacinas durante a vida 

de 20 doenças fatais, evitando 
desta forma, cerca de 2 milhões 
a 3 milhões de mortes todos os 
anos por doenças, como difteria, 
tétano, coqueluche, influenza e 
sarampo.  

INFÂNCIA PROTEGIDA
Até aos dez anos a criança 

deve receber 13 vacinas, além 
das segundas e terceiras doses 
e os reforços. Entre elas estão 
a BCG, hepatite B, hepatite A, 
meningite C, tríplice viral, vari-
cela, DT, dTpa, DTP, pneumocó-
cica 10, VOP e VIP, HPV, rotavírus, 
pentavalente e febre amarela. 
Dentro desse cronograma estão 
ainda as doses que protegem 
contra a Influenza e a Covid-19. 
Todas elas são disponibilizadas 
em todas as Unidades de Saúde 
do Paraná.

ADOLESCÊNCIA
A partir dos dez anos, a pro-

teção deve ter continuidade. 

Uma das vacinas específi-
cas para esta idade é a HPV (a 
vacina contra o Papilomavírus 
Humano), que protege contra o 
câncer de colo de útero, dividida 
em duas doses, com intervalo de 
seis meses entre elas. Tem ainda 
a meningocócica ACWY, a hepa-
tite B, dT e a tríplice viral.

“A vacina contra o HPV pre-
vine contra o câncer de colo 
de útero. Se está disponível, é 
segura e protege as pessoas, 
por que não se vacinar? Vacina 
é vida, e apesar de ser uma ati-
tude individual, é no coletivo 
que temos de pensar”, alerta o 
secretário de Estado da Saúde, 
Beto Preto.   

GESTANTES
O período de gestação 

requer atenção e cuidado. Para 
essas mulheres, consideradas 
um grupo prioritário, são dis-
ponibilizadas as vacinas da 
gripe, aplicadas anualmente; 

a da Covid-19, DT, dTpa e a da 
hepatite B. Todas elas podem 
ser aplicadas em qualquer idade 
gestacional.

Durante a pandemia, uma 
das ações do Estado foi incenti-
var as mulheres grávidas e puér-
peras para a imunização contra 
a doença. O trabalho refletiu no 
número de óbitos, que caiu de 
122, em 2021, para 55 em 2022.

ADULTOS
Embora muitas pessoas des-

cuidem da caderneta, existem 
seis vacinas recomendadas 
acima dos 18 anos, a depen-
der da situação vacinal ante-
rior, incluindo os idosos. Elas 
são reforços e de campanha 
que auxiliam a manter o orga-
nismo imune. Dentre elas estão 
a da hepatite B, febre ama-
rela, tríplice viral, dupla adulto, 
Influenza e Covid-19.   

COVID-19 E INFLUENZA

A imunização contra o vírus 
SARS-CoV-2 iniciou em 2021, e 
desde então já foram aplicadas 
cerca de 30 milhões de doses. 
Atualmente ela está disponível 
na versão bivalente para toda a 
população a partir de 18 anos. 
Para o restante da população 
acima de seis meses estão dis-
poníveis as vacinas monova-
lentes. Anualmente uma nova 
versão da vacina contra a gripe 
é lançada para conter a doença, 
frequente no Paraná. O imu-
nizante está disponível nos 
municípios. 

OUTRAS DOSES
Além dos imunizantes cita-

dos, a Saúde oferece ainda a, 
antirrábica humana, contra a 
enfermidade da raiva humana 
causada por vírus, e a vacina 
Jynneos, destinada à imuniza-
ção contra Mpox, doença viral 
que causa lesões na pele e trans-
missível por meio de contato.   

Ministério adverte sobre baixa cobertura
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Ferramentas erradas
Para muitos, a prova vem de fora onde seu gestor 

da um tapinha em suas costas e diz que seu trabalho 
foi ótimo. Em alguns casos, você ganha até aumento 
de salário, ganha algum prêmio por performance. Seu 
trabalho é elogiado e reconhecido por todos. Quando 
obtemos aprovação externa, entendemos que nosso 
trabalho é bom. 

Para outros, a prova vem de dentro, onde sabem 
exatamente “internamente” quando fazem um bom 
trabalho. Temos filtros de comunicação e influência, 
e vamos analisar nossos quadros internos e externos 
de referência?

Será que para cada processo de Coaching, o qua-
dro interno de referência faz diferença? Ora, se tanto 
o Coach quanto o cliente não “sentir” que é especial 
o processo para um objetivo nobre, enriquecedor, 
nenhuma aprovação externa irá fazer a diferença. 
Por outro lado, se por ventura tivermos uma avaliação 
morna de seus colegas ou chefe, mas se você achar 
que é um processo valioso, de referência e realizado 
com todo o empenho, você confiará em seus próprios 
instintos e não no deles. Este é o outro clássico quadro 

de referência interno.
Na empresa, se você está tentando convencer 

alguém a participar de um treinamento, você pode 
dizer: Você deve participar deste treinamento. É 
ótimo, pois eu fui e meus colegas que também foram 
tiveram um aproveitamento fantástico e ficaram 
entusiasmados. Se a pessoa com quem você está 
falando tiver um quadro externo de referência é pro-
vável que você o convença.

Mas, se o quadro de referência for interno? Haverá 
a dificuldade de convencimento. Pois usar o que 
outras pessoas disseram não terá efeito nenhum 
sobre a outra pessoa. Lembro-me da expressão “Estou 
fazendo coaching ”com fulano. Meu aprendizado 
nesta semana: Fazer coaching é para quem realmente 
precisa e não para mídias sociais ou quando seus qua-
dros de referência inexistem. Outro fator é o quadro 
interno representando pela humildade, necessários 
em coach e cliente.

Para o caso acima, do treinamento. Não seria 
muito mais fácil usar palavras onde façam que o 
cliente busque afirmações em experiências próprias?  

Como por exemplo, fazê-lo buscar na memória treina-
mentos que foram eficazes para ele e trazer à tona o 
seu próprio depoimento a respeito disto.

Quadros internos de referência geralmente estão em 
evidência em profissionais ou clientes que ficam numa 
mesma função por vários anos. Quando se é novo, o 
certo ou errado não possuem quadros tão fortes.

Que tipo de quadros de referência as pessoas, líde-
res, clientes possuem? Interno ou externo? Um líder 
exemplar e eficaz deve ter um quadro interno muito 
forte, pois um líder que vive perguntando o que fazer 
não pode ser considerado como tal. Como tudo na 
vida, existe um equilíbrio ideal para ser atingido.

Não atuamos no extremo, ou pelo menos não 
devemos atuar desta forma, pois corre-se o risco de 
termos uma liderança megalomaníaca, ou que não é 
nada saudável em empresas, no coaching e na vida!

Muitas vezes tentamos convencer as pessoas com 
as ferramentas erradas, uma pessoa com quadro 
interno forte não deve ser orientada a buscar refe-
rências de fora, pois, a decisão é dela, simples assim. 
O inverso é verdadeiro. 

Cascavel – Depois de expe-
rimentar um período atípico, 
com o valor das sacas che-
gando muito próximo dos R$ 
100 há um ano atrás, a cotação 
hoje é totalmente oposta, com 
o milho sendo comercializado 
a R$ 46 a saca de 60 quilos nos 
principais centros compra-
dores do oeste paranaense. 
Em meio a todo esse cená-
rio, os temas preço mínimo e 
estoques reguladores, velhos 
conhecidos dos produtores 
rurais, voltaram à tona.

Até mesmo o ministro da 
Agricultura e Pecuária, Carlos 
Fávaro, se rendeu ao assunto, 
ao se pronunciar recentemente 
durante um congresso promo-
vido pela Abramilho (Associa-
ção Brasileira dos Produtores 
de Milho). Na ocasião, ele ace-
nou com a possibilidade de 
retomar o Programa de Garan-
tia do Preço Mínimo, caso a 
abertura de novos mercados 
e a elevação do percentual de 
etanol do cereal na gasolina de 
27,5% para 30%, não surtirem 
os resultados desejados.

“Caso todas essas medidas 
não se mostrarem eficientes 
na plenitude, claro que o Pro-
grama de Garantia ao Preço 
Mínimo deve ser ‘startado’ 
(iniciado) pelo governo federal 

na medida do possível, e nós 
estamos preparados para isso”, 
admitiu Fávaro, naquela oca-
sião, sem dar mais detalhes 
sobre o assunto. Por outro 
lado, há produtores defen-
dendo outros caminhos para 
buscar a equalização do preço 
da saca, como por exemplo, a 
redução do custo de produção 
e investimentos robustos em 
infraestrutura.

No começo do ano, a expec-
tativa era de que a Conab 
(Companhia Nacional de Abas-
tecimento), assumisse a polí-
tica de estoques reguladores e 
os preços mínimos. A formação 
de estoques públicos sustenta 
o objetivo de garantir preço 
e renda ao produtor e tam-
bém regular o abastecimento 
interno, com o propósito de 
mitigar as variações de preços.

Para entende melhor o cená-
rio em torno possibilidade da 
retomada da Política de Garan-
tia de Preço Mínimo, a equipe de 
reportagem de O Paraná conver-
sou com o analista de mercado 
da Granoeste, Camilo Motter.

“DIFÍCIL PREVER”
A viabilidade ou não dessa 

Política de Garantia de Preço 
Mínimo dependerá muito de 
como será executada e os 

níveis de preço apontados pelo 
governo. “É difícil prever o que 
pode acontecer. Qual volume o 
governo estará disposto a com-
prar?”, questiona o analista de 
mercado. Ele faz uma analogia 
simples para tentar entender 
o mecanismo desta possível 
retomada. 

“Digamos que ele lança um 
preço mínimo de R$ 55. No dia 
seguinte, compra 500 mil tone-
ladas do Mato Grosso, mais 
300 mil toneladas em Goiás, o 
mesmo montante do Paraná 
e 200 mil toneladas do Mato 
Grosso do Sul, totalizando 1,3 
milhão de toneladas adquiri-
das. E a exemplo do que era 
feito no passado, parte para 
um leilão e como consequên-
cia, esse preço mínimo acaba 
ficando na faixa do valor atuar 
de mercado”, exemplifica. 

No entendimento de Camilo 
Motter, a única vantagem da 
Política de Preço Mínimo é o 
governo ser mais um compra-
dor do produto, fomentando 
a competitividade. “Com cer-
teza, o governo não vai assumir 
esse compromisso apenas para 
dar sustentação aos preços de 
mercado”. Com isso, apenas o 
governo faria a reposição dos 
estoques reguladores, se tor-
nando um competidor a mais. 

Volta da garantia do preço mínimo não 
reduziria pressão sobre as commodities

Política de “longa duração”
Por outro lado, em uma safra cheia como a atual, a política de preço 

mínimo não faria muita diferença em relação à remuneração e muito 
menos mexeria com a os preços de mercado, na avaliação de Motter. “A 
defesa é pela adoção de uma Política de Garantia de Preço Mínimo mais 
sustentável, ou seja, de longa duração e não esporádica, como ocorreu 
em todos os modelos implantados pelos governos anteriormente”. Nos 
Estados Unidos, essa política de preços é mais alongada e não sazonal.

A atenção também precisa estar voltada ao volume de grãos que o 
governo está disposto a adquirir. “Porque entre exportar 55 milhões de 
toneladas e o governo, comprar três milhões de toneladas, não muda 
o cenário”. O montante não será suficiente para provocar mudanças no 
mercado e nas cotações. “Não é como o feijão e o arroz, em que a oferta 
é bem menor, com o governo comprando e mexendo no mercado”. Pois 
são produtos basicamente de consumo interno e não tira a pressão sazo-
nal. “Mas no caso da soja e do milho, que conta com grandes volumes, 
a intervenção do governo é pouco representativa ou quase nada”.

Entretanto, se olhar pela política de abastecimento interno, pensando 
no período da entressafra, é um recurso favorável. 

 JAELSON LUCAS/AEN
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Cascavel – Um local apropriado 
para que os futuros ônibus elé-
tricos do transporte coletivo 
urbano de Cascavel possam 
estacionar e recarregar. Esse é 
o objetivo do “Eletro Terminal” 
que foi projetado pela a Sesop 
(Secretaria Municipal de Servi-
ços e Obras Públicas) e já está 
na fase de licitação do projeto 
que para contratação de uma 
empresa para sua elaboração 
devido a complexidade técnica. 
O novo terminal será construído 
ao lado do Terminal Oeste, entre 
o novo e o antigo, para facilitar 
logisticamente o sistema. 

A reportagem do jornal O 
Paraná teve acesso exclusivo ao 
projeto que está em fase final de 
conclusão e segue para o Setor 
de Licitação da Prefeitura de 
Cascavel nos próximos dias. 
Pela proposta em construção, 
o espaço será um grande esta-
cionamento para 15 ônibus, mas 
com capacidade de dobrar ou 
até triplicar a quantidade. Cada 
espaço terá apenas um poste de 
carregamento, já que o cabea-
mento será todo subterrâneo, 
seguindo o mesmo modelo já 
implantado na Avenida Brasil. 

O secretário Sandro Rocha 
Rancy (Sesop) explicou que a 
ideia é licitar o projeto o quanto 
antes e, assim que estiver 
pronto, licitar a obra para que 
tudo esteja pronto o espaço até 
o fim deste ano, mesmo prazo 
dado pela a empresa que ven-
ceu a licitação dos ônibus elé-
tricos para entrega dos veícu-
los. “A ideia é termos o terminal 
pronto assim que os ônibus 

Nas últimas semanas, algu-
mas interdições em trechos da 
Avenida Brasil, na pista exclusiva 
dos ônibus do transporte cole-
tivo, estão chamando a atenção. 
A pavimentação da avenida, que 
foi toda remodelada por meio 
do PDI (Programa de Desenvol-
vimento Integrado), com recur-
sos emprestados do BID que 
mudou o centro da cidade em 
2014, apresentou problemas 
em alguns trechos e estão rece-
bendo reparos.

O secretário de Obras de Cas-
cavel, Sandro Rancy, explicou ao 
O Paraná que à época em que a 
pista que tem uma extensão de 
6,5 quilômetros, entre a Praça 
da Bíblia e o novo Terminal Leste 
- total de 13 km entre ida e volta- 
foi feita nos moldes apropriados 

para receber veículos de grande 
peso como os ônibus do trans-
porte coletivo e, mesmo assim, 
em dois pontos com problemas 
identificados pela equipe de 
engenheiros. 

O primeiro fica em um trecho 
de aproximadamente 30 metros 
na Avenida Brasil, entre as Ruas 
Riachuelo e Dom Pedro II, que 
sofreu infiltrações por estar em 
um nível mais baixo e, por isso, 
o pavimento teve que ser arran-
cado e a base consertada e o 
asfalto refeito. “Toda a exten-
são da avenida seguiu o mesmo 
padrão, mas ali identificamos 
um problema específico e fize-
mos o conserto. Futuramente se 
voltar a apresentar problemas 
já pensamos em um conserto 
maior, já que ali é um ponto que 

acumula água dos dois lados da 
avenida”, explicou.

FRENAGEM
O outro trecho que está apre-

sentando problemas fica bem 
em frente à Catedral, metros 
antes da faixa de pedestre ele-
vada. Ali o problema foi causado 
justamente pela a frenagem dos 
ônibus devido a faixa de pedes-
tre. “Na época [da execução do 
novo pavimento] não existia a 
faixa e o asfalto acabou sofrendo 
o efeito da frenagem. Outro tre-
cho que teremos que consertar”, 
disse Rancy. 

O secretário lembrou ainda 
que em frente aos abrigos dos 
ônibus e nas estações a pavi-
mentação foi toda feita em 
concreto, justamente para 

evitar esse tipo de problema. 
“O freio acaba ‘empurrando’ 
o asfalto e, com o tempo, ele 
acaba sofrendo e formando as 
ondulações, mas isso não sig-
nifica que o trabalho foi mau 
feito, são problemas pontuais 
que estamos acompanhando e 
consertando”. 

Já no trecho de aproximada-
mente 70 metros que fica bem 
em frente ao Terminal Oeste, 
a pavimentação teve que ser 
arrancada e refeita a base, jus-
tamente para seguir o mesmo 
molde de toda a avenida. “Ali 
acaba sendo um pequeno trecho 
que tem o impacto dos ônibus, 
mas que não entrou na época da 
obra da nova Brasil e, por isso, 
aplicamos o mesmo sistema 
para melhorar a via”, finalizou.  

“Eletro Terminal” será construído ao lado
do Terminal Oeste e nova rua será aberta

chegarem, já que será o local 
apropriado para que eles fiquem 
quando não estiverem rodando”, 
completou. 

NOVA RUA
Outra novidade que promete 

melhorar o fluxo dos ônibus no 
Terminal Oeste, e que faz parte 
do projeto do Eletro Terminal, 
será a abertura de uma rua que 
ficará entre o Terminal Oeste e 
a nova estrutura para os ônibus 
elétricos. O objetivo é que os 
ônibus que atualmente saem 
do Oeste não tenham mais que 
descer até a Rua Presidente 
Juscelino Kubistchek para vol-
tar a Avenida Brasil, mas que 
façam o contorno pela nova 
rua e já acessem a avenida, um 
percurso mais curto, liberando 
também o trânsito da região, 

principalmente na “JK”. que é 
bastante intenso nos horários 
de pico. 

Segundo Rancy, para que 
toda essa obra saia do papel, 
devem ser investidos cerca de 
R$ 15 milhões, entre o projeto 
e as melhorias. Pelo projeto os 
ônibus ficarão estacionados 
lado a lado no Eletro Terminal. 
“O motorista vai chegar, colocar 
de ré o ônibus e plugar no poste. 
Será um local limpo apenas 
com os postes e cada um com 
o seu, sendo que, inicialmente, 
os ônibus serão carregados no 
período noturno, já de durante 
o dia estarão trafegando pelas 
as vias”, detalhou. 

MUDANÇA DE TECNOLOGIA 
O secretário lembrou que os 

ônibus elétricos trazem progresso 

para a cidade na questão da tec-
nologia do transporte público que 
reduzirá drasticamente o con-
sumo de óleo diesel e passará a 
consumir “energia limpa”. Com-
plementando ainda todo esse 
sistema, está em processo de lici-
tação uma nova usina no Aterro 
Sanitário da cidade, no Distrito de 
Espigão Azul. Essa usina será de 
geração fotovoltaica, com previ-
são de gerar aproximadamente 
2,5 mega whatts, produzindo “um 
pouco a mais” do que será consu-
mido pelos ônibus que chegará à 
casa dos 1,5 mega whatts. “Como 
vamos jogar a energia no sistema, 
a geração terá que ser um pouco 
maior do que vamos consumir 
para financeiramente conseguir 
equilibrar as contas, visto que 
existem custos quando jogamos 
essa energia na rede”, completou.  

Avenida Brasil: Pavimentação da pista
exclusiva dos ônibus passa por reparos

Área ao lado do Terminal Oeste receberá estrutura para ônibus elétricos e abertura de nova rua 
para reordenar o fluxo do transporte coletivo na região
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15 ônibus comprados 
A compra dos primeiros 15 

ônibus elétricos foi assinada 
no dia 17 de maio, quando os 
novos veículos também foram 

apresentados, sendo que a 
empresa terá 12 meses para 
entregar os veículos, mas o 

Município espera que até o fim 
do ano os primeiros já este-
jam na cidade. A frota atual é 
de cerca de 150 ônibus e os 
novos então vão representar 
cerca de 10% dos veículos 
em atividade. A perspectiva 

do Poder Público é que em 10 
anos toda a frota seja elétrica. 

Cada ônibus tem cerca de 
12 metros de comprimento e 
capacidade para 75 passagei-

ros. Equipado com baterias 
totalmente elétricas, possui 

autonomia de 270 km e pode 
ser carregado em até 4 horas. 
Além disso, eles terão como 

ar-condicionado, conexão wifi e 
tomadas para recarga de celu-
lares. No total serão 13 ônibus 
padrão e dois articulados que 

irão compor a frota. O custo dos 
ônibus é de R$ 43,2 milhões. 

Segundo a presidente da 
Transitar, Simoni Soares, junta-
mente com os novos ônibus a 

empresa vai mandar um contêi-
ner com peças dos ônibus, caso 
seja necessário a troca que será 
coordenada pela empresa que 
vencer a licitação para admi-

nistrar o sistema, que também 
está em andamento. “É um 

marco de tecnologia, inovação 
e desenvolvimento. Estamos 
falando em sustentabilidade 

ambiental, econômica e social, 
trazendo para a população algo 

inovador, de qualidade, que 
vai transformar o transporte 
da nossa cidade”, ressaltou.  
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A linda família 
Silva. Daniele, 

Douglas e 
Samuel que estão 

comemorando 
o aniversário do 

pequeno Samuel 
de três anos 

O registro da festa de 
um ano da pequena 

Helena que está 
acompanhada dos pais 
Andressa Bortoluzzi e 
Josimar Oliveira e do 
irmão Heitor, clicados 

por Vera e Grasi 
Fotografia. Muitas 

felicidades!

Festa geral com a 
nova caloura de 
Medicina da FAG, Laís 
Machado de Oliveira; 
família e amigos 
não economizaram 
na tinta!

Você sabia???
O reino animal é muito vasto e esconde diversas 

características, comportamentos e curiosidades em diversas 
espécies que continuam surpreendendo com o passar dos 
anos. Os coalas apesar de não terem a fama são animais 

que precisam de muitas horas de descanso, e podem dormir 
cerca de 20 horas por dia. Isso acontece porque a maior parte 

da alimentação da espécie é concentrada no consumo de 
eucalipto, que é tóxico e passa por um processo de digestão 

bastante lento, exigindo muita energia dos mamíferos. 

O Cine West Side está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis 
para sua diversão nesse 

fim de semana! 

Filmes em cartaz:
Velozes e Furiosos 10

A pequena sereia 
Homem-Aranha: Através 

do Aranhaverso
The flash

Transformers: o 
despertar das feras   

Parabéns!
Benjamin Sletten, 

Marcelo Ferlin, Antônio 
Kulzer, Ademir Furmann 

e Paulo Bonfante são 
os aniversariantes que 

festejaram a idade nova 
durante esta semana. Os 
nossos votos de muitas 

felicidades a todos! 
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Maria Eduarda 
Roman que é 
aniversariante 
da semana 
completando 
13 anos, ao 
lado dos irmãos 
Maria Vitória e 
Pedro Antônio. 
Parabéns!

O encanto de Samuel Dubiela de Moraes, que acaba de completar um mês de vida. Ele é filho de Raphael 
Moraes e Nathália da Silva Dubiela Moraes. Samuel é neto do jornalista Vandré Dubiela

A beleza de 
Valentina 

Zimmer Honjo 
que completou 9 

anos, no dia 28 
de maio. Muitas 

felicidades!

Jogo errosdo
s7
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Coraçãozinho ansioso para saber das novidades? 
Já vou adiantando que as principais energias giram 
em torno dos interesses de trabalho e dinheiro. 
Você vai contar com mais disciplina e organização 
para colocar tudo em dia no serviço. Só não con-
vém perder tempo com planos e projetos fora do 
seu alcance neste momento.

TOURO  21/4 a 205
Sabe quem está com tudo neste período? Se pen-
sou que você acertou na mosca! Os astros estão 
tudo mancomunado para te favorecer nesses dias 
e vão reforçar as qualidades taurinas que podem 
alavancar seu sucesso e sua realização. É hora de 
tirar proveito dos seus dons, usar sua determi-
nação e seu senso de oportunidade para chegar 
aonde quer.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
A Lua Crescente me conta que a semaninha vai ser 
boa para resolver pendências financeiras, bebê, e 
você também pode contar com ajuda de paren-
tes para se livrar de alguns abacaxis. Interesses 
de trabalho ficam meio truncados e será preciso 
uma dose extra de paciência até que tudo comece 
a caminhar melhor.  

CÂNCER 21/6 a 21/7
Querendo notícia boa? A Lua Crescente traz e dá 
sinal verde para os contatos e conversas com pes-
soas que encontra sempre. Ela também revela que 
seus interesses vão render nesses dias. Você vai 
contar com mais disciplina, agilidade mental e 
organização para mandar bem e se destacar no tra-
balho. A saúde também recebe um bom incentivo.

LEÃO 22/7 a 22/8
Precisando de uma grana e o cofrinho tá liso? 
Aproveite a Lua Crescente na sua Casa da Fortuna 
para incrementar os ganhos!  A semana promete 
ser boa para você focar nos interesses materiais e 
faturar. Dia dos Namorados chegando e você faz o 
quê? Acertar as pontas com o xodó para curtir tudo 
o que tem direito. 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Quem tem tudo para realizar sonhos e esperanças 
nessa semana? É com você mesmo que tô falando! 
Com a Lua crescendo no seu signo, sua estrelinha 
vai brilhar mais em tudo que você fizer, novas ami-
zades devem surgir e seus ideais podem virar rea-
lidade. Você vai fazer sucesso nos contatinhos e 
pode fisgar um love antes do Dia dos Namorados.

LIBRA  23/9 a 22/10
Anda meio borocoxô porque quer um Dia dos 
Namorados especial e só aparece chuva de 
boletos na sua frente? Calma, librinha! Com a 
Lua Crescente num setor complicadinho do seu 
Horóscopo, vai ter que rebolar para vencer desafios 
profissionais e digo mais: convém cuidar com mais 
carinho da saúde, valeu?  

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Semana com boas promessas dos astros e novi-
dades da Lua, que ingressa na fase Crescente no 
dia 13 e traz mudanças na sua vida. O momento é 
oportuno para você começar algo que pode ala-
vancar seu progresso, mas nada de se isolar dos 
outros, porque as melhores oportunidades vão sur-
gir em alianças com quem trabalha e se relaciona.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Pensando em como descolar uma graninha de 
última hora, Sagita? Aposte nas suas ideias ousa-
das e criativas, mas convém avaliar direitinho onde 
investe o seu dinheiro porque tem astro pedindo 
para frear a gastança. No amor, se cada um ceder 
um pouco, os dois têm tudo para curtir um Dia dos 
Namorados inesquecível.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sabe quem tirou a sorte grande nesta semana? Isso 
mesmo, é você! Mercúrio, Vênus e Urano agitam 
o setor mais positivo do seu Horóscopo e prome-
tem um período perfeito sem defeitos em vários 
setores da sua vida. A saúde tá blindada, as coisas 
vão fluir como planeja no trabalho, sua estrela vai 
brilhar nas relações pessoais e ganhos inesperados 
podem pintar. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O astral meio devagar? A culpa é de Saturno, que 
engata marcha à ré no seu signo e mexe até com 
a sua autoconfiança, bebê! Larga mão de colocar 
caraminhola na cabeça e manda o pessimismo 
bater em retirada, bem longe de você. Tá solteira 
(o)? Reencontro pode fazer o coração disparar bem 
na véspera do Dia dos Namorados.

PEIXES 20/2 a 20/3
Garra, iniciativa e vontade de vencer na vida não 
faltam nesses dias, ainda mais se o seu objetivo é 
nadar no dinheiro! Essa semana não deixe a peteca 
cair! Com a Lua Crescente ativa no céu, as chan-
ces de topar com um crush que tem a sua vibe são 
grandes e você pode carimbar seu passaporte para 
a conquista em dois tempos.

    

Crescente
26/06 - 04h51

Cheia
03/07 - 08h40

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 10/6/2023
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Paranaguá
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max 28
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Foz do Iguaçu
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Curitiba
max 23
min 11
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Chuva
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Sol

Nova
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Minguante
10/06 - 16h32
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3/sap — son — vil. 4/moço. 5/tátil. 6/cupido — gasosa. 8/cilindro. 9/arriscado.
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3/bia — ice — pie — tnt. 4/lume. 5/bornu. 8/fair play. 9/cyberpunk. 10/urbi et orbi.

Alegre-se, jovem, na sua mocidade! Seja feliz o seu cora-
ção nos dias da sua juventude! Siga por onde seu cora-

ção mandar, até onde a sua vista alcançar; mas saiba que 
por todas essas coisas Deus o trará a julgamento. Afaste 

do coração a ansiedade e acabe com o sofrimento do 
seu corpo, pois a juventude e o vigor são passageiros.

ECLESIASTES 11:9-10
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MASSA:
Em um recipiente fundo, coloque o trigo 
para quibe e cubra com a água fervente. 
Tampe e deixe descansar por 20 minutos. 
Em uma frigideira aqueça o azeite e refogue 
a cebola e o alho, reserve.
Depois do trigo hidratado, solte os grãos 
com o auxílio de um garfo. Misture os 
demais ingredientes, lembrando que o filé 
de peito de frango moído deve estar cru. 
Misture bem, acerte o tempero, reserve.

RECHEIO:
Em uma panela aqueça o azeite e refogue 
a cebola e o alho. Adicione o filé de peito 
de frango moído e refogue, junte o tomate 
e logo em seguida os temperos, reserve.

MONTAGEM:
Divida a massa em duas partes. Em uma 
refratária distribua metade da massa e 
prense bem. Espalhe o requeijão, o recheio 
e as nozes picadas, cubra com a outra 
metade da massa.
Faça os cortes dos pedaços para facilitar 
a retirada depois de assado. Regue azeite 
a gosto e leve ao forno a 180 °C por 30 
minutos. Sirva quente acompanhado de 
arroz com lentilhas.

INGREDIENTES:
l 1 lata de leite condensado gelado 
l 24 biscoitos de leite
l Leite para molhar os biscoitos
l 1 e 1/2 xícara de chá de chocolate meio amargo picado
l 1  caixinha de creme de leite 
l Paçoquinha esfarelada a gosto

MODO DE PREPARO:
Em um liquidificador, coloque o leite condensado e bata por 4 minutos, ou 
até formar uma massa bem cremosa;
Depois, forre uma forma com plástico filme e cubra todo o fundo com os 
biscoitos, molhando-os no leite antes de acomodá-los na forma;
Acrescente, por cima dos biscoitos, uma parte do leite condensado batido, 
fazendo uma camada uniforme de creme;
Repita os passos anteriores, intercalando biscoitos e creme, finalizando 
com uma camada de creme. Leve o doce ao congelador;
Em banho-maria, derreta o chocolate;
Adicione o creme de leite e misture bem até formar uma ganache;
Despeje a ganache por cima da camada de creme e volte ao congelador 
por mais 45 minutos;
Finalize o doce salpicando paçoquinha esfarelada;

Quibe assado com frango 
MASSA:
l 250 gramas de Filé de Peito  
    de Frango Moído Copacol
l 200 gramas de trigo para quibe
l 350 ml de água fervente
l 100 gramas de cebola 
    picada em cubinhos
l 7 gramas de alho em cubinhos
l Sal a gosto
l 2 colheres de café de pimenta 
    síria ou tempero para quibe
l 2 colheres de sopa 
    de hortelã picada
l 1 colher de sopa de 
    salsinha picada
l 50 ml de azeite de oliva

RECHEIO:
l 250 gramas de Filé de Peito de Frango 
l Moído Copacol
l 250 gramas de requeijão
l 70 gramas de nozes picadas
l 10 gramas de alho

l 130 gramas de cebola
l Salsinha a gosto
l Hortelã a gosto
l 130 gramas de tomate sem pele e sem sementes
l Sal e pimenta síria a gosto
l 100 ml de azeite de oliva
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Sobremesa gelada de biscoito
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CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Patrocinense 10 6 2 4 0 6 4 2 55
2º XV de Piracicaba 9 6 2 3 1 11 7 4 50
3º CRAC 8 6 2 2 2 6 6 0 44
4º Maringá 7 6 1 4 1 4 3 1 38
5º Operário 7 6 1 4 1 3 4 -1 38
6º FC Cascavel 6 6 1 3 2 5 7 -2 33
7º Inter de Limeira 6 6 1 3 2 9 12 -3 33
8º Ferroviária 5 6 0 5 1 3 4 -1 27

COMO ESTÁ O GRUPO 7

AGENDA DE JOGOS  SÉRIE D – 7ª RODADA
GRUPO 7 – SÁBADO

16h00 Patrocinense X  Xv Piracicaba
16h00 Fc Cascavel X  Ferroviária
17h00 Inter Limeira X  Maringá
18h00 Crac X  Operário

DIVISÃO DE ACESSO – 6ª RODADA 
SÁBADO

15h30 Pstc X  Patriotas

DOMINGO
11h00 Iguaçu X  Paraná
15h30 Andraus X  Laranja Mecânica
15h30 Araucária X  Grêmio Maringá

BRASILEIRÃO – 10ª RODADA
SÁBADO

16h00 Coritiba X  Santos
18h30 Corinthians X  Cuiabá
18h30 Atlético-Mg X  Bragantino
18h30 Bahia X  Cruzeiro
21h00 Bahia X  Fortaleza

DOMINGO
11h00 América-Mg X  Athletico
16h00 São Paulo X  Palmeiras
16h00 Internacional X  Vasco
18h30 Flamengo X  Grêmio
18h30 Goiás X  Fluminense

SÉRIE B – 12ª RODADA
SÁBADO

16h00 Vila Nova X  Guarani
17h00 Ituano X  Atlético-Go
17h00 Novorizontino X  Sampaio Corrêa
19h30 Ceará X  Crb

DOMINGO
11h00 Ponte Preta X  Sport
11h00 Londrina X  Mirassol
15h30 Avaí X  Botafogo-Sp
18h00 Vitória X  Criciúma

Stein Futsal quer final histórica
Cascavel – O fim de semana 
será decisivo na Conmebol 
Libertadores Feminina. Neste 
sábado (10), acontecem as 
semifinais e os vencedores se 
enfrentam no domingo (11) na 
decisão do título. O Stein Fuh-
sal entra em quadra a partir 
das 19h para encarar as donas 
da casa, o Exa Ysaty, a partir das 
19H30. 

Até agora, o Stein Futsal é 
o time de melhor campanha, 
com 100% de aproveitamento, 
melhor ataque da competição e 
o único a não ter sofrido gols na 
fase de classificação. O objetivo 

é conquistar o título sem ver as 
próprias redes balançarem.

“Estou feliz pelo que a 
equipe apresentou na primeira 
fase, com 100% de aproveita-
mento, e competência para 
fazer os placares nos jogos. 
Agora, temos que ter cabeça 
total nesta semifinal, com 
muito foco para superar um 
adversário que será difícil”, ava-
liou o técnico Marcio Coelho. 

Caso vença a partida da 
semifinal, o time fará a deci-
são contra o vencedor de San 
Lorenzo (ARG) e Always Ready 
(BOL). Stein faz semifinal da Libertadores para manter 100%
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Toledo tenta 
salvação 

no Acesso
Cascavel – Restando 
três rodadas para o 

fim da primeira fase, 
o Toledo tem a mis-

são de vencer os jogos 
que restam para evitar 
a queda para a tercei-

rona. Neste domingo, o 
time joga em Apucarana, 

às 15h30, podendo se 
livrar da zona de rebai-

xamento. Com apenas 3 
pontos, o time terá nove 

pontos para disputar. 
Os jogos da rodada 

podem beneficiar o time 
do oeste, já que o lan-

terna Araucária enfrenta 
o Grêmio Maringá, penúl-
timo colocado. O time do 

norte tem passado por 
uma crise de atraso de 

salários e o despejo dos 
jogadores do hotel que 

servia de alojamento por 
falta de pagamentos.

Cascavel Futsal pega o 
líder em busca do Top4
Cascavel – O Cascavel Fut-
sal tem uma missão difícil na 
segunda-feira, quando volta a 
atuar pela Liga Futsal. O time 
vai enfrentar o Joinville, atual 
líder e um dos únicos invictos 
na competição. O jogo será na 
casa do adversário, às 20h, 
valendo pela 10ª rodada. O 
time cascavelense está na 
sexta colocação, com um jogo 
a menos, e uma vitória para 
colocá-lo entre os quatro pri-
meiros dependendo da com-
binação de resultados.

“Nossa equipe vem em 
uma crescente interessante. 
Teremos dois jogos seguidos 
pela liga que serão funda-
mentais para essa sequên-
cia positiva e para subir mais 
na classificação. Estaremos 
focados nisso”, disse o pivô 
Jorginho.

Depois de enfrentar o 
Joinville, na segunda-feira, 
o time permanece em Santa 
Catarina para fazer a partida 
atrasada contra o Jaraguá, na 
quarta-feira.

FC Cascavel enfrenta o
lanterna de olho no G4

Cascavel – A tradicional com-
binação de resultados voltou a 
favorecer o FC Cascavel. Só que 
desta vez, o time fez a sua parte 
e assegurou a primeira vitória 
na Série D. Resultado: uma 
subida de posições na tabela 
e a aproximação com a zona 
de classificação para a pró-
xima fase. Neste sábado (10), o 
time encara o novo lanterna do 
grupo, a Ferroviária, a partir das 
16h, no Estádio Olímpico.

“O resultado do último jogo 
nos coloca na condição de bri-
gar pela classificação nova-
mente. Invertemos o clima e os 
jogadores demonstraram muita 
maturidade em campo. Agora, 
esperamos manter a sinergia 
e contar com o torcedor para 
buscar mais uma vitória”, disse 
o técnico Leston Junior. 

O treinador destacou alguns 
pontos fortes do adversário e o 
conhecimento que tem sobre 
alguns jogadores. “Conhece-
mos diversos jogadores da 

Ferroviária, sabemos caracte-
rísticas destes atletas. Temos 
procurado municiar nosso 
grupo de informações para que 
a gente possa ter uma boa refe-
rência do adversário. Mas fun-
damentalmente o que deter-
mina êxito em uma partida 
são as nossas ações, então, nós 
temos mostrado a necessidade 
de fazermos mais um grande 
jogo”, concluiu. 
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Grêmio x Fla mexe com o Brasileirão
Rio – Um dos principais jogos 
da rodada deste fim de semana 
do Campeonato Brasileiro será 
entre Flamengo e Grêmio, que 
jogam domingo, às 18h30, 
no Maracanã. Os dois times 
duelam por um lugar no G4 e 
colocam à prova toda a rivali-
dade das grandes decisões. Até 
mesmo nas dúvidas o duelo 
é equilibrado. Os dois times 
vivem momentos de incerteza 
dos atacantes que entram 
em campo. Luis Suárez dei-
xou o último treino do Grêmio 
com dores no tornozelo após 
uma dividida. Já o Flamento 

Champions 
tem final

São Paulo – Manchester 
City e Inter de Milão se 

enfrentam neste sábado, 
às 16h (de Brasília), no 

Estádio Olímpico Atatürk, 
em Istambul, para defi-
nir o campeão da Uefa 

Champions League. Para o 
time inglês, vale uma con-
quista inédita, enquanto 

para os italianos, uma 
vitória na Turquia signi-
fica o tetracampeonato 

europeu. Este é o primeiro 
confronto entre estas 

duas equipes em toda a 
história da competição.

Favorito, o Manchester 
City já se provou como uma 
grande potência do futebol 
inglês. Campeão de cinco 
das últimas seis edições 

de Premier League, os Sky 
Blues ainda sonham com o 
título europeu, inédito na 
história do clube. A coroa-
ção pode vir neste sábado 
e, para o técnico Pep Guar-
diola, também vale entrar 
no panteão de treinadores 

tricampeões da Cham-
pions League. Campeão 

em 2009 e 2011, o catalão 
pode se juntar a José Mou-
rinho e Carlo Ancelotti. Por 

sua vez, a Inter de Milão 
já é um gigante europeu 
estabelecido. Com três 

títulos (1963/64, 1964/65 e 
2009/10), a Nerazzurri está 

acostumada a decidir o tor-
neio, visto que disputou a 
final em cinco oportunida-
des, sendo vice em 1966/67 
e 1971/72. Contudo, a situa-
ção em 2022/23 é diferente; 
apesar do peso do colosso 
italiano, a Inter não chega 
à Istambul como favorita.

trabalha para recuperar GAbi-
gol de lesão muscular a tempo 
da partida. Léo Pereira é 
outro que gera expectativas. 

O zagueiro teve uma lesão no 
músculo posterior da coxa 
esquerda e também ficou de 
fora contra o Vasco e Racing.

Grêmio entra em campo contra 
o Flamengo de olho no G4

LUCAS UEBEL / GRÊMIO FBPA
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A Citroën apresenta o con-
ceito “Ami for All”, um projeto 
desenvolvido em conjunto 
com a PIMAS, especialista na 
conversão de veículos para 
Pessoas com Deficiência (PCD) 
e mobilidade reduzida. O pro-
jeto foi revelado na feira Auto-
nomic, em Paris, que ocor-
reu no centro de exposições 
Porte de Versailles, de terça a 
sexta-feira.

O protótipo foi projetado 
para ser dirigido por pessoas 
com deficiência nos membros 
inferiores (paraplegia), espe-
cialmente aquelas que uti-
lizam cadeiras de rodas. Ele 
incorpora desenvolvimentos 
técnicos, como maior ângulo 
de abertura da porta, equipa-
mento para a transferência da 
cadeira de rodas para o assento 
(prancha e alças), controle 
mecânico e manual para ace-
leração e frenagem, pomo no 
volante para facilitar a condu-
ção e uma solução inteligente 
para transportar a cadeira de 
rodas dentro ou fora da cabine.

Com o “Ami for All”, a Citroën 
devolve a independência àque-
les que a perderam, com uma 
solução de mobilidade elétrica 
acessível que não exige car-
teira de motorista, incluindo 

Citroën “Ami for All”, nova solução de
mobilidade para pessoas com deficiência

condutores a partir dos 14 anos 
de idade em alguns mercados. 
O “Ami for All” proporciona 
uma maneira fácil de levar 
uma vida ativa e se integrar 
socialmente sem depender de 
terceiros para acompanhá-los 
ou usar o transporte público 
com seus horários e acessos 
desafiadores.

ACESSÍVEL E PRÁTICO
Devido à sua acessibilidade 

e facilidade de uso, o “Ami for 
All” é incomparável no que ofe-
rece às pessoas com deficiên-
cia. Ele é um fator real de inte-
gração social, proporcionando 

mobilidade e independência a 
usuários que se deparam com 
alguma limitação em suas ati-
vidades cotidianas.

O “Ami for All” é uma 
maneira particularmente eficaz 
de devolver a independência às 
pessoas com deficiência, espe-
cialmente àquelas que preci-
sam de uma cadeira de rodas. 
Isso diz respeito a 1% da popu-
lação mundial. É uma solução 
segura, confortável, compacta 
e ágil que permite que elas 
se locomovam a partir dos 14 
anos de idade em alguns mer-
cados, mesmo que não tenham 
carteira de motorista.

ACESSO A BORDO
O Ami é naturalmente uma 

solução interessante para o 
acesso a bordo. Entrar e sair é 
fácil graças a uma porta larga 
e com abertura oposta no lado 
do motorista (com dobradiça 
traseira). O ângulo de aber-
tura da porta foi aumentado 
para permitir que os conduto-
res coloquem uma cadeira de 
rodas paralela ao assento do 
Ami. Uma prateleira removível 

e retrátil é então desdobrada 
para permitir que a pessoa 
faça a transferência da cadeira 
de rodas para a cabine.  Os 
ocupantes podem passar da 
cadeira de rodas para o assento 
do motorista auxiliados por 
uma alça fixada na parte 
superior da moldura da porta 
interna. Toda a operação leva 
apenas alguns minutos.

CONDUÇÃO
Uma vez a bordo e pronto 

para partir, o motorista tem um 
pomo no volante para facilitar 
a condução e se beneficiar do 
excelente manuseio do “Ami for 
All”. Além disso foi adicionada 
uma alavanca à direita do con-
dutor para o controle manual 
do acelerador e do pedal do 
freio, que o motorista simples-
mente puxa ou empurra. Os 
pedais permanecem operacio-
nais, permitindo o uso do Ami 
por qualquer pessoa.

ARMAZENAMENTO 
INTELIGENTE

Há duas maneiras de 

transportar a cadeira de 
rodas. Ela pode ser colocada 
no compartimento do passa-
geiro, aproveitando o grande 
volume de armazenamento no 
Ami. Basta o motorista retirar 
as rodas da cadeira de rodas e 
prendê-las no assoalho usando 
um suporte especial projetado 
especificamente para isso. 
A cadeira de rodas então é 
dobrada e se encaixa no banco 
do passageiro, presa por um 
cinto de segurança adicional e 
específico. Essa configuração 
permite a qualquer usuário 
com paraplegia ou limitações 
de mobilidade ter autonomia 
para usar o Ami de maneira 
independente.

Se um passageiro também 
estiver presente, a cadeira de 
rodas pode ser facilmente colo-
cada em um espaço dedicado 
na parte traseira do “Ami for 
All”, graças a um bagageiro de 
alumínio. A cadeira de rodas 
será instalada pelo passageiro 
e poderá ser coberta por uma 
lona protetora, mantendo todo 
o espaço na cabine.
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Notas

Mundial de Endurance terá etapa no Brasil
Com quatro novas etapas, uma delas em Interlagos, o Campeonato Mundial 
de Endurance (WEC, na sigla em inglês) anunciou a expansão do calendário 
de 2024. A prova na capital paulista será a quinta da temporada, no dia 14 de 
julho. Com sete corridas em 2023, a competição contará com oito no ano que 
vem. “A etapa de Interlagos será uma corrida de seis horas de duração e está 
garantida pelos próximos cinco anos”, disse o piloto brasileiro André Negrão, 
atual vice-campeão mundial pela equipe francesa Alpine. O calendário é o 
seguinte de 2024 é o seguinte: 24 de fevereiro, Catar; 21 de abril, Itália; 11 
de maio, Bélgica; 15 de junho, França; 14 de julho, Brasil; 1º de setembro, 
EUA; 15 de setembro, Japão; e 2 de novembro, Bahrein. 

Brasil tem história em Le Mans

 DIVULGAÇÃO

Eric Granado
O brasileiro Eric Granado foi 
liberado pelos médicos após 
recuperar do grave acidente que 
sofreu no mês passado, quando 
estava competido no Mundial 
de SuperBike, e disputará o GP 
da Itália de MotoE, em Mugelo, 
com prova neste sábado e outra 
neste domingo. E seu retorno 
será em grande estilo, uma vez 
que no treino classificatório, 
disputado nesta sexta-feira, 
garantiu presença na primeira fila 
do grid de largada, ao garantir 
o segundo lugar, com o tempo 

de 1m55s959. Ele ficou a ape-
nas 0s207 do italiano Matteo 
Ferrari, que será o pole position. 

Gold Turismo
Lorenzo Massaro, Edson Massaro, 
Cido Morais e Gabriel Formentão 
serão os cascavelenses na 3ª 
etapa do Gold Turismo, neste 
fim de semana, em Londrina. 

Beto Carrero
Última oportunidade para treinar 
para a Copa Brasil em ritmo de 
corrida, a 3ª etapa da Copa Beto 
Carrero abriu suas inscrições. A 

rodada será disputada nos dias 
23 e 24 de junho, dias oficiais de 
competição, mas terá pista aberta 
para treinos livres também entre 
terça e quinta-feira (20 a 22) – 
com taxa de pista em separado. 
As expectativas dos organiza-
dores são no sentido de que o 
número de inscrições supere o 
alcançado no Sul-Brasileiro, que 
em sua 26ª edição chegou a 256, 
novo recorde para o campeonato. 
As vagas estão limitadas em 36 
pilotos por categoria e as inscri-
ções podem ser efetuadas pelo 
site sistema.raracing.com.br.

Criada em 1923, as 24 Horas 
de Le Mans completam 100 
anos em 2023. Apesar de ser 
apenas a 91ª edição da famosa 
prova, realizada em trechos 
de estradas e de autódromo 
permanente, no Circuito de la 
Sarthe. A largada será neste 
sábado, às 11h (horário de 
Brasília). 

O Brasil tem história em Le 
Mans. Até hoje, 35 pilotos bra-
sileiros já participaram das 24 
Horas de Le Mans. Porém, se 
por um lado nunca um deles 
chegou ao lugar mais alto do 
pódio na categoria geral, vários 
já estiveram no top 3 e quatro 
conseguiram vencer a corrida 
em classes intermediárias.

André Negrão e Daniel Serra, 
que estarão no grid da prova 
neste ano, foram os últimos 
a triunfar, em 2019. Negrão 
pela LMP2 – segunda catego-
ria mais importante – e Serra 
pela LMGTE-Pro. As vitórias de 
ambos foram suas segundas 
na tradicional corrida francesa. 
André ganhou pela primeira 
vez em 2018 (LMP2), já Serra 
faturou pela primeira vez as 24 
Horas em 2017 (LMGTE-Pro).

Além dos dois, Thomas 
Erdos – primeiro vencedor 

brasileiro em Le Mans – ganhou 
na classe LMP2 em 2005 e 
2006, com Jaime Melo na GT2 
em 2008 e 2009. Já em pódios 
gerais, o Brasil foi represen-
tado por seis nomes na his-
tória. O mais bem-sucedido 
e o único a repetir pódios é 

Lucas Di Grassi, terceiro em 
2013 e 2016 e segundo em 
2014. O primeiro pódio da his-
tória foi de José Carlos Pace 
em 1973, com o campeão do 
Mundial de Protótipos de 1987 
– Raul Boesel – sendo segundo  
em 1991.

Já em 2008, foi a vez de 
Ricardo Zonta levar a bandeira 
do Brasil ao terceiro lugar do 
pódio. Em 2020, Bruno Senna 
foi o segundo e André Negrão 
em 2021 levou pela última 
vez o Brasil a um pódio geral,  
0em terceiro.  

André Negrão venceu a categoria 
LMP2 em 2018 e 2019 e busca o 
tri neste fim de semana

O cascavelense Jaime Melo Júnior 
venceu a categoria GT2 em 2008 e 2009, 
correndo pela Ferrari
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WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-207871.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207879.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207872.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207880.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207889.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207885.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207887.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207884.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207888.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207886.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207680.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207864.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207867.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207866.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207869.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207862.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207863.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207865.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207868.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207874.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207877.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207876.

2 VAGAS PARA JOVEM 
APRENDIZ

Idade: 18 a 23 anos, ensino médio 
completo ou cursando, salário 
R$1.320,00 + R$298,00 de vale 
alimentação, função: Auxiliar de 
manutenção, local de trabalho: 
Oficina da empresa, horário de 
segunda a sexta-feira (6 horas 
diárias) 07:00 ás 13:00 ou 12:00 ás 
18:00. Interessados poderão entregar 
currículo diretamente ao RH da 
empresa, início imediato após cumprir 
formalidades legais (Rua Gandhi, 
800). Para mais informações ligue 
(45) 3323-7535.  CI-207974.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207892.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207891.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207893.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207896.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207898.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207897.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207895.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207899.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207894.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207890.

ALUGA-SE APARTAMENTO
2 quartos, 2 banheiros e 1 suíte, sala, 
cozinha, aréa de serviço, sacada. 
2 vagas de garagem. Rua Erechim, 
1515. Valor R$1.800,00. Fone 
(45)3223-0635/99978-4035.  CI-207946.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207883.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207875.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207873.

VENDE-SE CASA

1 lote com 2 casas em alvenaria, com 7 
peças cada. Terreno medindo 637m². 
Desmembrados e escriturados. Na 
cidade de Laranjeiras do Sul. Aceito 
casa em Laranjeiras ou em Cascavel 
de menor valor como parte de 
pagamento. Valor a combinar. F: (42) 
98401-0447.  CI-207676.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-207870.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207878.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207881.

Utilidade Pública

GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO
GGRRAANNDDEE
LLEEIILLÃÃOO

Informações: 41-3111-9111

PRÓXIMA QUARTA
DIA 14/06 ÀS 10H00

VISITAÇÃO: TERÇA-FEIRA 13/06

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 RENOVAÇÃO DA LICENÇA SIMPLIFICADA

ARENA PUB SERTANEJO LTDA, CNPJ nº 
29.714.004/0001-13, torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel-PR, 
a Renovação da Licença Simplificada para a atividade 
de bares e outros estabelecimentos especializados em ser-
vir bebidas, com entretenimento implantada na Avenida 
Brasil, nº 7282, Centro, CEP 85.810-000, Cascavel-PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

ARENA BAR E BOTECO LTDA, CNPJ nº 
29.714.004/0001-13, torna público que recebeu da Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel-PR, 
a Licença Simplificada para a atividade de bar e restau-
rante com música ao vivo a ser implantada na Avenida 
Brasil, nº 7282, Centro, CEP 85.810-000, Cascavel-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

MOB CLUB LTDA, CNPJ nº 50.182.751/0001-44, 
torna público que irá requerer à Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de Cascavel-PR, a Licença Sim-
plificada para a atividade de casas de festas e even-
tos a ser implantada na Rua Osvaldo Cruz, nº 2459, 
Sala 01, Centro, CEP 85.810-150, Cascavel-PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Tania Mara Bernardi torna público que recebeu 
do IAT, a Licença Ambiental Simplificada para a 
Atividade de Avicultura, implantada no Lote Rural 
64-B-1-B Gleba 6 Colônia São Francisco, localiza-
da na Linha Tatu Jupy, Zona Rural – Céu Azul/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

A Empresa TRANSPORTES GRITS-
CH, CNPJ 90.739.624/0001-18 torna público 
que irá solicitar ao Instituto Água e Ter-
ra- IAT, a Licença Ambiental Simplificada
para o funcionamento da Empresa na rua Ite-
lo Webber, 727, Bairro Santos Dumont, Barra-
cão 5 localizada no município de Cascavel- PR.
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www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Honda CG -160cc 
START 0km

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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